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S IT ZUN G S NI E DE R S C HR I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

06.02.2023 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

18:15 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 

 
Mitglieder 

 
Bosselmann, Ralf    
Karsten, Udo    

Schier, Klaus Peter Vertretung für Frau Schier 
Happe, Andreas Vertretung für Herrn Hofsommer 

Müller, Michael    
Stutzenberger, Olaf Vertretung für Herrn Göbel 
Stark, Peter    

Riess, Reiner    
Halbe, Kai    

Kranz, Jürgen    
Dülm, Marc    
 
beratende Mitglieder 

 

Mittelmann, Klaus    
 
Vorsitzender 

 
Kampschulte, Matthias    

 
1. stellv. Vorsitzender 

 

Weidner, Johnnie    
 
2. stellv. Vorsitzender 

 
Meckel, Klaus    

 
Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung 

 
Kauke, Marcus    
Passehl, Margit    

Peters, Hildegard    
 
Schriftführerin 

 
Söhner, Edeltraud    

 



  Seite: 2/5 

 
Abwesend: 

 
Mitglieder 

 

Schier, Saskia Jacqueline Vertretung durch Herrn Schier 
Göbel, Andre Vertretung durch Herrn 

Stutzenberger 
Hofsommer, Guido Vertretung durch Herrn Happe 
Abels, Volker    

 
beratende Mitglieder 

 
Senpolat, Esengül    
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die*den 

Vorsitzende*n 

   

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

   

3 Anträge zur Tagesordnung    
4 Niederschrift zur Sitzung vom 07.11.2022 - 

Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil - 

   

5 Fragen der Einwohner*innen an den*die Vorsitzende*n    
6 Mitteilungen    

7 Haftmittelproblematik in der SchwelmArENa    
8 Zuschuss nach den Sportförderrichtlinien - Antrag des 

VfB Schwelm e.V. 

042/2023 

9 Beratung Etatentwurf 2023 013/2023 
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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 A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die*den 

Vorsitzende*n 
   

 
Der Ausschussvorsitzende des Sportausschusses Herr Matthias Kampschulte 
begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 

   

 
Anschließend stellt er fest, dass form- und fristgerecht zur Sitzung geladen worden 

sei und Beschlussfähigkeit vorliege.  
     
3 Anträge zur Tagesordnung    

keine 
     
4 Niederschrift zur Sitzung vom 07.11.2022 - 

Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil - 
   

 
Die Niederschrift zur Sitzung vom 07.11.2022 wird zur Kenntnis genommen..  
     
5 Fragen der Einwohner*innen an den*die 

Vorsitzende*n 
   

keine 

     
6 Mitteilungen    

 
Herr Kauke teilt mit, dass Herr Feldmann mit Email vom 06.11.2022 zur 
Sportausschusssitzung vom 13.06.2022 um Aufnahme eines von ihm eingereichten    

Textes in das Protokoll gebeten habe und verliest den von Herrn Feldmann 
verfassten Text (Der Text ist dem TOP als Anlage beigefügt!).  

 
Im Übrigen informiert er darüber, dass die Fraktion DIE LINKE. Beschwerde bei der 
Aufsicht eingelegt habe. 

 
Herr Kampschulte gibt bekannt, dass die letzten Arbeiten an der 

Beachvolleyballanlage laufen und die Saisoneröffnung hoffentlich im Mai stattfinden 
könne.   
     
7 Haftmittelproblematik in der SchwelmArENa    

 

Der Ausschussvorsitzende begrüßt zum Tagesordnungspunkt den Leiter der 
Handballabteilung der TG Rote Erde Schwelm und bittet ihn um grundsätzliche 
Informationen zum Thema Haftmittel und dessen Notwendigkeit. 

 
Herr Otto erläutert dem Gremium daraufhin, wofür der Einsatz von Haftmittel – früher 

Harz – im Handballsport so wichtig sei. Ohne Verwendung von Haftmitteln gebe es 
neben einer geringeren Attraktivität für Zuschauer und Spielerkonkurrenz eine 
gewisse Wettbewerbsverzerrung.  
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Das größte Problem bestehe in der Reinigung der Rückstände, die die Bälle auf dem 
empfindlichen Hallenboden hinterlassen, der nur nebelfeucht gereinigt werden dürfe. 

Die Reinigung erfolge durch eine Fachfirma. Um die hohen Reinigungskosten zu 
reduzieren, haben sie ein umfangreiches Konzept erarbeitet, wie z.B. Planen hinter 
den Toren, Taschen für die Bälle etc. Auch haben Sie Erkundigungen bei einer Firma 

eingeholt, ob der Parkettboden versiegelt und damit anschließend einfacher durch 
die Handballspieler selbst nach einem Spiel gereinigt werden könnten. Die Kosten für 

eine Versiegelung in Höhe von rd. 50.000 € übersteigen jedoch die finanziellen 
Möglichkeiten des Vereins. 
Seit längerem haben sich die Reinigungsprobleme aber auch nicht mehr gezeigt. Er 

stehe in einem ständigen Austausch mit Herrn Völkel der EN-Baskets, der ebenfalls 
seit längerem keine Probleme mehr gesehen habe. 

 
Nach anschließend fortgeführtem Austausch zu den verschiedenen angesprochenen 
Punkten wie Reinigungskosten, Versiegelung des Bodens und dessen Kostenhöhe 

erläutert Herr Kauke, dass sich die Verwaltung bereits mit der Fragestellung der 
Versiegelung beschäftigt habe. Diese sei grundsätzlich möglich, aber auf Dauer nicht 

die Lösung des Problems. Die Versiegelung des Bodens werde durch die ständige 
Bewegung auch nach und nach wieder  brüchig. Parallel schade aber auch die 
ständige Reinigung des Holzfußbodens dem Boden auf Dauer, so dass irgendwann 

eine Sanierung drohe.   .   
 

 Protokollnotiz: 
   Die Höhe der Reinigungskosten beträgt seit Oktober 2022 monatlich  
 1.017,74 €. Der Anteil der Beteiligung der TG Rote Erde an den 

 Reinigungskosten wird noch recherchiert.  
 

     
8 Zuschuss nach den Sportförderrichtlinien - Antrag 

des VfB Schwelm e.V. 
042/2023 

 
Herr Kampschulte verweist auf den vorliegenden Antrag und dankt dem 

Stadtsportverband für die Unterstützung des VfB bei der Beantragung von 
Landesmitteln. Trotz der dem Verein über den Vertrag „Dach und Fach“ jährlich 
gewährten Mittel sei ein sehr hoher Eigenanteil aufzubringen, weswegen er sich für 

den Antrag ausspreche.  
 
Beschluss: 

 
In den Haushaltsplan 2023 soll ein städtischer Zuschuss gem. Ziffer 3.3 der 

Sportförderungsrichtlinien der Stadt Schwelm in Höhe von 10.000,00 € an den VfB 
Schwelm e.V. für die Sanierung des Daches des Umkleidetraktes des Vereins auf 

dem Gelände der Hauptstraße 156 in Schwelm aufgenommen werden. 
 
Die bewilligten Mittel sollen mit einem Sperrvermerk zu Gunsten des 

Sportausschusses versehen werden, dass diese konkret für diese 
Sanierungsmaßnahme ausgezahlt werden, sofern die abschließende Finanzierung 

nachgewiesen werden kann. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 
 



  Seite: 5/5 

   
9 Beratung Etatentwurf 2023 013/2023 

 
Es gibt keine Fragen zu den Etatansätzen 2023.  
 
Beschluss: 
 

Der Sportausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Schwelm den Beschluss der 
entsprechenden Haushaltsansätze 2023 gem. Vorberatung in der heutigen Sitzung. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 
 
     
10 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Herr Mittelmann erkundigt sich hinsichtlich des in vielen Turnhallen abgestellten 
Warmwassers, ob es schon Erkenntnisse darüber gibt oder ein Zeitpunkt benannt 

werden kann, wann die Problematik wieder beendet sein wird.  
Des Weiteren fragt er an, ob nicht wegen der Ungleichbehandlung für die 

Übergangszeit den Vereinen, die auf Warmwasser verzichten müssen, die 
Sportstättenentgelte reduziert/erlassen werden könnten. 
 

Herr Kauke berichtet, dass die Energiekrise nach wie vor anhalte und weiterhin mit 
Frost und Kälte zu rechnen sei. Aktuell werde ein Termin für ein Austauschgespräch 
mit Vertretern der Vereine relevanter Sportarten abgestimmt. Die Entscheidung über  

eine Reduzierung bzw. einen Erlasses von Sportstättenentgelten sei Angelegenheit 
des Sportausschusses bzw. nachfolgend des Rates. 

 
Nach kurzem Meinungsaustausch wird sich darauf verständigt, das Thema der 
Entgeltreduzierung / des Erlasses in den einzelnen Fraktionen zu beraten und hierfür 

von der Verwaltung Zahlen über die Höhe eingenommener Sportstättenentgelte zur 
Verfügung gestellt zu bekommen (Die Aufstellung ist dem TOP als Anlage 

beigefügt!). 
 
In dem Zusammenhang stellt Herr Mittelmann in Frage, ob die Erhebung von 

Sportstättenentgelten, insbesondere für den Jugendbereich noch zeitgemäß seien. 
Viele Vereine haben durch Corona starke Mitgliedereinbußen hinnehmen müssen. 

Auch diese Frage bittet der Ausschussvorsitzende mit in die Fraktionsberatungen 
mitzunehmen. 
 

Abschließend erkundigt sich Herr Mittelmann nach dem Sachstand zum Sportpark 
Wilhelmshöhe. Herr Kampschulte weist darauf hin, dass dieser nach erfolgter 

Entscheidung Angelegenheit des Jugendhilfeausschusses sei.  
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 5 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 

 

Schwelm, den 07.02.2023 Schriftführung 
gez. 

Söhner  

Der Vorsitzende 
gez.  

Kampschulte 
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